



# 学校だより

## 学校教育ビジョン

未来を、たくましく生き抜ける生徒の育成

キーワード「自立・貢献・創造」  
スローガン

～生徒も先生も、自ら輝く学校～

令和6年11月22日(金)発行者 塩沢建樹

## 第2回学校運営協議会

10月31日(木)に第2回学校運営協議会を開催しました。今回は、会議の前に生徒の学習の様子を参観してもらいました。全クラスが道徳授業を行いました。委員さんからは「先生も生徒も穏やかな表情で授業をしていて、とてもいい雰囲気ですね。」とお褒めの言葉をいただきました。意見交換では、委員さんから学校運営に関する貴重なご意見をいただきました。今後子ども達のためにご意見を生かしてまいります。



<授業参観の様子>

## 避難訓練

11月5日(火)に第2回避難訓練を実施しました。第1回は7月に火事を想定して行いました。今回は地震を想定し、下野市防災無線を使用して行いました。どの学年も目的である「迅速に安全な場所に避難し、生命の安全を図る事」を意識して真剣に取り組むことができました。訓練後、いざという時に中学生が「避難のリーダー」となって自分と周りの人の命を守る事と「備えあれば憂いなし」この機会に避難経路、集合場所等、災害対策について家族と確認するよう話しました。自然災害は、いつ起こるか分かりません。ご家庭でも話題にしていだければと思います。



<大扉からの避難>

## 下野上三川ロータリークラブ優良中学生表彰式

11月7日(木)に石橋商工会で表彰式が開催されました。本校からは、3年生1名が参加しました。表彰式には、来賓として下野市教育長、上三川町教育長をお招きして行われました。担任の埴紀幸先生が生徒会や学校行事において、文武両道で活躍している学校生活の様子を紹介しました。本人からは、「今までたくさんの人からの支えがあった事に感謝し、1日1日を大切に生活していきたい。」と受賞の感想を発表しました。

学校生活でのさらなる活躍を期待しています。



<表彰式>

## パソコン入力コンクール

第24回毎日パソコン入力コンクール(ローマ字入力部門)に参加した科学部の2年生1名が全国1位、3年生1名が全国2位という輝かしい成績を修めました。おめでとうございます。来年度のコンクールに向けて技術をさらに磨いていくことを期待しています。

## 県駅伝競走大会

11月9日(土)に那須野が原公園を会場に第77回栃木県中学校駅伝競争大会が開催されました。本校から地区大会を勝ち抜いた男子1チームが参加をしました。一人ひとりが襷に思い込めて全力で駆け抜け、最後まで襷を繋ぎました。選手の皆さんお疲れ様でした。応援に来ていただいた保護者の皆様ありがとうございました。



<駅伝チーム>

## イルミネーションボランティア活動

10月5日(土)から毎週土曜日に第14回グリムの森イルミネーションのボランティア活動を美術部と科学部が行っています。生徒達は、11月24日(日)のオープニングセレモニーに向けて、協力しながら一生懸命に活動しています。

開催期間は、11月24日(日)から1月3日(金)17:00～21:00です。お時間がある方は、ぜひ見に来ていただければと思います。



<活動の様子>

## 保健食育の授業

11月6日(水)に3年生の学級活動の時間に柴崎友里養護教諭と大島久美子栄養教諭による「受験期の食事」についてオンラインで授業を行いました。成長曲線を参考に受験期の適切な食事の大切さについて話がありました。最後に受験だけでなく、生涯健康で幸せに生きていくために「あなたが食べた物から体は作られる、がんばれる体にはできるのはあなただけです。」と3年生への応援メッセージで締めくくりました。ご家庭でも成長期のお子さんが必要な栄養を摂取できるようにご指導お願いいたします。



<授業の様子>

## S&Uコラボ事業

11月13日(水)にS&Uコラボ事業(下野市と宇都宮大学の事業)として、講師に宇都宮大学の石井幸司先生をお招きして保健体育の授業研究会を行いました。バレーボールの授業を行いました。生徒は、4班に分かれ意欲的に活動しました。授業後は、参観した先生方が8班に分かれて、教師の働きかけや研究主題に関わる事についてグループ協議を行いました。



<振り返りの様子>

講話では、アプリを活用して保健体育やICT等について解説していただきました。また、子どもに合わせて教材を工夫していく事や学習内容が課題内容に繋がっているか確認する事の大切さをご指摘いただきました。ご指導・ご助言いただいた事を今後の指導力向上や授業改善に生かしていきたいと思っております。

## 後期中間テスト

11月14日(木)、15日(金)に後期中間テストを実施しました。どの学年も朝の石中タイムから真剣に学習していました。朝の学活では、担任から最後まで全力で取り組むよう励まされていました。テストの結果に一喜一憂することなく、取り組む姿勢や学習方法等を振り返り、次に生かしていくことを期待しています。



<テスト初日の様子>

## 意見発表会

11月15日(金)に石橋地区消防組合消防本部において、2年生1名が「第42回わたしたちの意見発表会」に参加しました。題名は「火災と火災による被害を減らすために」でした。石橋地区消防組合消防本部での職場体験学習を通して、分かった「一人一人の意識をより高くすること」、「地域で協力すること」について堂々と発表しました。火災が発生しやすい時期を迎えるに当たり、ご家庭でも防火に心がけていただければと思います。



<発表の様子>

## 教育実習

10月21日(月)から11月15日(金)まで、白鷗大学から教育実習生として、2名(保健体育:2年5組と英語:3年4組)が生徒達と一緒に学校生活を送りました。二人とも石橋中学校の卒業生で、母校で教鞭が執れることに喜びを感じているようでした。授業はもちろんのこと登校指導から下校指導まで生徒に寄り添いながら活動していただきました。たいへんお世話になりました。大学に戻り、更に知見を高めていただければと思います。応援しています。



<教育実習生>

## 芸術鑑賞教室

11月19日(火)に中国雑技団による芸術鑑賞教室を実施しました。演目は、中国獅子舞から始まり、皿回し、壺回し、変面、フラフープ、椅子倒立等が行われました。また、生徒代表が駒回し体験を行い、大変盛り上がりました。子ども達は、異なる文化芸術に触れ、その文化を理解する貴重な機会になりました。



<駒回し体験>



<椅子倒立>

学校だよりや各種たより等を学校のホームページに掲載しておりますので、ぜひご覧ください。右のQRコードをカメラで読み込んでご覧ください。  
URL [http://www.school.shimotsuke.ed.jp/j\\_school/ishityu/index.html](http://www.school.shimotsuke.ed.jp/j_school/ishityu/index.html)

